



Aspecto del Aula Unamuno de la Usal durante la inauguración del foro internacional. :: ALMEIDA

# La dificultad de ser política y mujer en América Latina centra un foro internacional

La Universidad acoge hasta el viernes conferencias, talleres y un simposio en el que se presentarán 26 trabajos de investigación

## :: REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** Con el objetivo generar un espacio de reflexión sobre las barreras para la participación y la representación de las mujeres en América Latina, arrancó ayer el Foro Internacional 'Mujeres, política, democracia' en la Universidad de Salamanca. Este foro, que incluye diferente tipos de actividades como conferencias, mesas redondas, talleres, un aula virtual se completa con el Simposio de Investigadores 'Igualdad de género, instituciones y calidad de la democracia en Amé-

rica Latina: cuánto hemos avanzado y hacia dónde vamos?' en el que se presentarán 26 trabajos con resultados de investigación originales que serán evaluados por un jurado de expertos que otorgará el Premio a la mejor Ponencia que será publicada en la revista de ciencias sociales 'América Latina Hoy'.

La vicerrectora de Internacionalización de la Universidad de Salamanca, María Ángeles, Serrano, acompañada por Betilde Muñoz-Pogossian, secretaria de Asuntos Políticos de la Organización de los Estados Americanos (OEA); Mariana Caminotti, del Centro de Estudios Federales y Electorales de la Escuela de Política y Gobierno de la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM); y Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, fueron las encargadas de inaugurar esta

foro, cuyas sesiones y actividades comenzaron ayer por la mañana y se prolongarán hasta el viernes en la Hospedería Fonseca.

Las sesiones de ayer comenzaron con la conferencia 'La representación política de las mujeres: una evaluación de lo que hoy sabemos sobre esta agenda de investigación en América Latina', a cargo de Flavia Freidenberg. Entre otros aspectos, durante estos días se analizarán las diferencias entre unos países a la hora de incorporar a la mujer en puestos decisorios. Así hay ejemplos como Panamá o Colombia donde la representación política de la mujer no alcanza cotas ni del 10% frente a otros países como Costa Rica o Ecuador donde hay paridad en las listas, o el aumento en los últimos años en Argentina, donde se ha pasado del 9% de mujeres como diputadas al 35%.